

## COLUMNAS 10 DE JULIO DE 2019 BUEN DÍA

### ■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

#### COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN DIARIO MILENIO AUTOR CARLOS MARÍN

si los motivos de Germán Martínez para irse de la Dirección del Seguro Social (casi 70 millones de derechohabientes) fueron un torpedo en la línea de flotación de la política social del gobierno, los de Carlos Urzúa para huir de la Secretaría de Hacienda son como si explotara el cuarto de máquinas de la cuarta transformación.

Los calambres económicos que provocó la carta del súbito ex secretario, por fortuna, fueron tan fugaces como pronta y tranquilizadora la designación del sucesor, Arturo Herrera. Como quedó claro ayer mismo después del espasmo en la columna vertebral del gabinete presidencial, no se modificará un ápice (también por suerte) el mantenimiento de una macroeconomía estable con finanzas públicas sanas y la reiteración de respeto a la autonomía de la banca central (característica esencial del repudiado neoliberalismo).

La noticia relegó una más de las arteras y calumniosas descalificaciones del Presidente a la autónoma Comisión Nacional de los Derechos Humanos, constitucional institución del Estado mexicano a la que insiste en denigrar, ahora con la acusación de que no tiene “muchas” autoridades morales y a la que deshonoró con la mentira de que “guardó silencio cuando el Estado era el principal violador de los derechos humanos”.

Este cargo es un despropósito colosal, pues los agravios a la dignidad de las personas únicamente pueden ser cometidos por servidores públicos (policías, militares, burócratas, jueces, legisladores), y el Estado se conforma con un territorio, una población y un sistema de leyes. Para ser tales, entonces, los crímenes de Estado requerirían del consentimiento de gobierno, sociedad y normatividad.

El de Urzúa superó asimismo el tema de los policías federales y que López Obrador cree superado. Sin embargo, por más que insista en que “hubo mano negra” y hasta manejo “en redes, con bots”, o de que se llegó a un acuerdo con una facción, el problema sigue con los cuatro mil amparados y centenares que mantienen su protesta. En su adiós, Carlos Urzúa dejó sembradas algunas bombas: “...en esta administración se han tomado decisiones de política pública sin el suficiente sustento. Estoy convencido de que toda política económica debe realizarse con base en evidencia, cuidando los diversos efectos que ésta pueda tener y libre de todo extremismo (...); me resultó inaceptable la imposición de funcionarios que no tienen conocimiento de la Hacienda Pública.

Esto fue motivado por personajes influyentes del actual gobierno con un patente conflicto de interés”. Martes de sobresaltos, por la tarde fue detenido uno de los mejores litigantes de México: Juan Collado, al parecer por una operación de compraventa de un inmueble en Querétaro. Se le acusa de delincuencia organizada y operaciones con dinero de procedencia ilícita. Algo como lo que perfiló sin éxito el peñanietismo contra el candidato presidencial del PAN, Ricardo Anaya...

#### COLUMNA EN PRIVADO DIARIO MILENIO AUTOR JOAQUIN LÓPEZ DÓRIGA

*Urzúa nos dijo los pecados y no los pecadores  
La vida es más carambola que tres bandas.*

##### **Florestán**

La bomba en la renuncia de Carlos Urzúa a la Secretaría de Hacienda fue el tono: no lo dejaron ser y no todo se hizo bien.

Denuncia, primero, *las discrepancias en materia económica* que es algo natural entre el presidente de la República en turno y sus secretarios de Hacienda y de éste con los secretarios del gabinete, porque su respuesta más frecuente es no.

Pero atribuye algunas de esas discrepancias, *a la toma de decisiones de política pública sin el suficiente sustento:*

*Estoy convencido de que toda política económica debe realizarse con base en evidencia, cuidando*

los diversos efectos que ésta pueda tener y libre de todo extremismo, sea éste de derecha o izquierda. Sin embargo, durante mi gestión, las convicciones anteriores no encontraron eco, es decir, no le hicieron caso.

Y Urzúa añade:

*Aunado a ello, me resultó inaceptable la imposición de funcionarios que no tienen conocimiento de la Hacienda Pública: Esto fue motivado por personajes influyentes del actual gobierno con un patente conflicto de intereses.*

Detalló, pues, su vida en Hacienda: se tomaron decisiones de política pública sin el suficiente sustento, lo ignoraron cuando planteó que toda política económica debe realizarse cuidando los diversos efectos que pueda tener y libre de todo extremismo y que *personajes influyentes* le impusieron personal ignorante e incapaz en un conflicto de intereses.

Urzúa, pues, nos dejó los pecados, pero no los pecadores: ¿Qué decisiones de política pública se tomaron sin el suficiente sustento y cuidando los efectos que pudieran tener? ¿Pemex, al aeropuerto de Texcoco, Santa Lucía, Dos Bocas, el Tren Maya? ¿Quién le impuso funcionarios ignorantes?

¿Cuáles son, porque ahí siguen, y por qué lo viene a exponer ahora?

Así que faltan respuestas a aspectos claves en el manejo de las políticas públicas que denuncia y que por su gravedad, debemos conocer.

#### **RETALES**

**1. AZÚCAR.** Menudo susto se llevó ayer Carlos Romero Deschamps cuando agentes federales llegaron a una mesa del Morton's de Palmas para llevarse detenido al abogado Juan Collado, con el que comía. Collado es abogado de dos expresidentes;

**2. GOLPE.** Con los votos de los diputados del PRI y del PAN en el Congreso de Baja California se dio un golpe constitucional al ampliar de dos a cinco años el mandato del gobernador electo de Morena, Jaime Bonilla. Lo que es de vergüenza es que Morena solo tiene tres diputados y cómo Bonilla consiguió la mayoría calificada. Le digo que la oposición de los partidos es una mierda; y

**3. OTRA.** No trascendió, pero ayer renunció el titular de la Unidad Especializada en Investigación de Delitos en Materia de Secuestro de la FGR, Gualberto Ramírez Gutiérrez. Fue uno de los primeros funcionarios en investigar la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, en septiembre de 2014.

**Nos vemos mañana, pero en privado**

### **UNIVERSAL: HISTORIAS DE REPORTERO**

**/ LA RENUNCIA DE URZÚA, EL MIEDO, LA RESPUESTA QUE SE NECESITA**

**/ CARLOS LORET DE MOLA (P.2)**

### **UNIVERSAL: SERPIENTES Y ESCALERAS**

**/ GOLPE DE URZÚA, ENOJO DE AMLO Y MENSAJES A SALINAS Y PEÑA / SALVADOR GARCÍA SOTO (P.11)**

### **UNIVERSAL:**

**SEGUNDO PORTAZO, MÁS RESISTENCIAS**

**/ JOSÉ CARREÑO CARLÓN (P.12-13)**

### **EXCÉLSIOR: ARSENAL /**

**UNA INQUIETANTE RENUNCIA**

**/ FRANCISCO GARFIAS (P.4)**

### **EXCÉLSIOR: JUEGOS DE PODER /**

**OTRA RENUNCIA-DENUNCIA, AHORA DE URZÚA /**

**LEO ZUCKERMANN (P.13)**

### **ECONOMISTA: CONVICCIONES**

**/ LA RENUNCIA DEL SECRETARIO / RUBÉN AGUILAR (PP-39)**

**ECONOMISTA: SIGNOS VITALES / LAS DIATRIBAS DE URZÚA**

**/ ALBERTO AGUIRRE (PP-42)**

### **FINANCIERO: USO DE RAZÓN**

**/ LOS MOTIVOS DE URZÚA: BARTLETT Y NAHLE**

**/ PABLO HIRIART (P.32)**

### **EL HERALDO: ALHAJERO**

/ URZÚA SE FUE PATEANDO A LA PUERTA  
/ MARTHA ANAYA (PP-5)

FINANCIERO: ESTRUCTAMENTE PERSONA  
L / ROMO DERROTÓ A URZÚA /  
RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.34)

FINANCIERO: AUTONOMÍA RELATIVA  
/ LA CRISIS DEL LIDERAZGO PRESIDENCIAL  
/ JUAN I. ZAVALA (P.35)

FINANCIERO: AMARRES  
/ CONFLICTO DE INTERÉS = CORRUPCIÓN  
/ JORGE G. CASTAÑEDA (P.39)

REFORMA: TEMPLO MAYOR (P.8)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.24)  
MILENIO: TRASCENDIÓ (P.2)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.15)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.45)

CRÓNICA: PEPE GRILLO (P.3)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)  
LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

## **COLUMNA CALLEJON INFORMATIVO**

### **AUTOIR JOSÉ ALAM CHAVEZ**

*Los actores políticos con mayor presencia en agenda de los medios nacionales*

*Puntea López Obrador; Alfredo del Mazo, cuarto lugar*

*Contratación de migrantes no desplaza a los mexicanos: Horacio Duarte*

*Alcalde de Ecatepec tendría que llevar mano en dirigencia de MORENA*

*Reacciona PAN Edomex ante renuncia de Carlos Urzúa a la SHCP*

*Rendirá protesta García Cuevas en Fundación Colosio*

*Entregó Alfredo del Mazo beneficios del Programa de Equipamiento Escolar 2019.*

*Durante la última semana, la imagen del presidente de la República, Andrés Manuel López*

Obrador, se mantuvo con una importante presencia en la agenda de los medios de comunicación nacionales, mientras que el gobernador mexiquense, Alfredo del Mazo Maza, ocupó la cuarta posición entre los cinco principales personajes, cuatro de ellos afines al Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA).

De acuerdo con el Monitoreo Mediático que elabora la empresa "Intélite", durante la semana anterior se contabilizaron un total de seis mil 020 menciones en los medios de la Ciudad de México, de las cuales los impresos generaron el 46 por ciento de la información, equivalentes a dos mil 764 notas, en tanto que los electrónicos representaron el 54 por ciento correspondientes a tres mil 256.

En este sentido, los cinco principales actores políticos del país fueron López Obrador; Claudia Sheinbaum Pardo, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México; Marcelo Ebrard Casaubón, el secretario de Relaciones Exteriores (SRE); Ricardo Monreal Ávila, coordinador de los senadores de MORENA; así como Alfredo del Mazo, el mandatario mexiquense.

Los medios difundieron un total de cuatro mil 008 notas del presidente López Obrador, de las que 578 fueron clasificadas como negativas; tres mil 076 como neutras y 354 positivas. El monitoreo refiere que tuvo un tiempo en medios electrónicos de 195 horas. Las notas tuvieron que ver con migración y la guardia nacional.

En segundo lugar se posicionó Claudia Sheinbaum con 574 menciones, de las cuales 34 fueron consideradas negativas; 489 neutras y 51 positivas. Se contabilizó un tiempo en medios electrónicos por 20 horas. Los asuntos que se abordaron en los medios fueron la guardia nacional y el Caso News Divine.

El tercer actor político en la agenda mediática fue el canciller Marcelo Ebrard, con un total de 394 menciones; de ese personaje no se observó tendencia negativa en la información, 292 fueron clasificadas como neutras y dos positivas.

El gobernador Alfredo del Mazo fue colocado como el cuarto actor político en la clasificación, al contabilizarse 147 notas, de las cuales 39 fueron consideradas positivas y 25 negativas, el resto fueron neutras,

"Intélite" también presenta una gráfica donde se evalúa a los políticos del país, por el tipo de información que se publica en los medios informativos, es decir, si prevaleció la tendencia negativa o positiva.

"Para determinar la posición en la gráfica se saca un promedio para identificar la tendencia; en el promedio de la calidad positiva se toma en cuenta el total de notas positivas que generó el actor, menos el total de notas negativas. De igual manera para calcular el promedio de tendencia negativa, se toma en cuenta el total de notas negativas, menos el total de notas positivas. No se toma en cuenta la calidad neutra".

De esta forma, Claudia Sheinbaum fue quien obtuvo mayor tendencia positiva en su información (+17), tomando en cuenta un total de 51 notas positivas y 34 negativas; seguida por Alfredo del Mazo (+14) con 39 positivas y 25 negativas.

La mayor tendencia negativa en la información que se generó en los medios fue de López Obrador (-224), toda vez que de dicho personaje se publicaron 578 notas negativas y 354 positivas.

### **Atajos**

**Por la izquierda:** El subsecretario de Empleo de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, Horacio Duarte Olivares, aseguró que la contratación de migrantes no desplaza a los mexicanos, porque se trata de aprovechar las vacantes existentes en las diferentes ramas de la industria para su inserción laboral.

El funcionario federal hizo la aclaración al reunirse con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), como parte de las negociaciones que el gobierno de México lleva a cabo para insertar migrantes al mercado laboral de Ciudad Juárez, Chihuahua.

Durante el encuentro, el también titular de la Atención a Migrantes en la Frontera Norte, presentó a los empresarios los avances del esquema, con el que se espera dar certidumbre jurídica a las empresas que contraten repatriados.

Explicó que entre los puntos, está la creación de un centro que recibirá a los migrantes retornados, para que allí mismo se les facilite la expedición de documentos del SAT, IMSS, Carta de No Antecedentes Penales y cuenta bancaria.

**Por la izquierda2:** Al interior del partido Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) hay quienes señalan que a los nombres de los personajes conocidos que se mencionan en la lista de posibles aspirantes a la dirigencia estatal, debe anotarse con mayor peso el de una gente muy cercana al alcalde de Ecatepec, Fernando Vilchis, impulsado por el Grupo de Acción Político (GAP).

La idea no es mala si se toma en cuenta que Ecatepec es la municipalidad más importante que gobierna MORENA, por eso no suena descabellado que el alcalde en turno quiera llevar mano, sino más bien porque su cercano es totalmente leal al senador de la República, Higinio Martínez Miranda. Interesante.

### **Fernando Vilchis**

**Por la derecha:** La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) reaccionó ante la renuncia de Carlos Urzúa a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), hecho que calificó como una señal clara de lo que llamó desmoronamiento del gobierno que encabeza

Andrés Manuel López Obrador.

“La renuncia de Carlos Urzúa significa que el gobierno federal de MORENA continúa con su desmoronamiento por la falta de proyectos reales de administración, basada sólo en la ocurrencia del Presidente y sin planes específicos para lograr empleo e inversión sino lo contrario como la cancelación del aeropuerto de Texcoco”, señaló a través de un comunicado.

“El PAN en el Estado de México no celebra esta dimisión, por el contrario, pero es claro reflejo de un gobierno con tintes dictatoriales en que las decisiones sólo las determina un hombre a nombre de un país, que cada día se acerca a una crisis económica”, aseveró.

Agregó que “al igual que Germán Martínez Cázares, ex titular del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMMS), Urzúa se va con un NO al Presidente por la intromisión a su labor, pero sobre todo a la toma de decisiones políticas-económicas sin el fundamento que las haga sustentables y que están dañando la economía de México”.

**Por el centro:** La presidenta del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandra del Moral Vela, tomará protesta esta tarde a Fernando Alberto García Cuevas, hombre cercano al ex gobernador César Camacho Quiroz, como presidente de la Fundación Colosio, Filial Estado de México.

Hace varias semanas, este personaje se dejó ver en reuniones con operadores políticos de MORENA, situación que lejos de mostrarlo como desleal o traidor a su partido aumentó sus bonos en el priismo mexicano, lo que se ha convertido en una constante.

**Por el centro2:** El Gobernador Alfredo Del Mazo Maza entregó mobiliario escolar a la Escuela Primaria “Dr. Gustavo Baz” de Texcalyacac, uno de los cuatro planteles escolares que, en conjunto, reciben apoyos por 396 mil pesos del Programa de Equipamiento Escolar 2019.

“Así como lo hacemos en esta Escuela Primaria “Gustavo Baz”, en Texcalyacac, lo estamos haciendo en 410 escuelas de esta Región de Metepec que abarca Calpulhuac, Almoloya del Río, Rayón, Santiago Tianguistenco, Metepec mismo, toda esta región para que tengamos mejor equipadas nuestras escuelas”, subrayó el mandatario estatal.

“Para nosotros la educación es una prioridad y queremos que los alumnos tengan buenas instalaciones, el mobiliario necesario, el equipamiento para que puedan estar aprendiendo, los maestros para poder dar clases y los padres de familia que estén contentos de que sus hijos están en un buen espacio”, señaló. Este programa tiene un presupuesto de más de 362 millones pesos para equipar 9 mil 231 escuelas del subsistema educativo estatal, en beneficio de 1.5 millones de alumnos.

## COLUMNA COMENTARIOS

### DIARIO DE MEXICO

#### AUTOR LUIS NOVELO

##### Vaya día

El gobierno federal estuvo mal y de malas este martes 9 con la renuncia del secretario de Hacienda **Carlos Urzúa** y el nombramiento inmediato de **Arturo Herrera Gutiérrez**, quien fue blanco de memes y burlas en las redes, por sus caras de seriedad que parecían de angustia, luego del anuncio de su nuevo cargo por parte del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Esto ocurrió por la mañana, que resultó trágica, con la renuncia también del director de la Unidad Especializada en Investigación de Delitos en Materia de Secuestro de la SEIDO, **Gualberto Ramírez Gutiérrez**, lo que provocó críticas de líderes de muchos partidos, como **Omar Ortega** del PRD y **Jorge Inzunza** del PAN en Edomex, quienes coincidieron en que el gobierno federal se desmorona y los hombres en los que confió el presidente **López Obrador** lo abandonan...De hecho el perredista **Omar Ortega** dijo que esta renuncia viene a profundizar la crisis de confianza que enfrenta el gobierno de la autoproclamada 4T, ya que se confirma la crítica señalada por analistas sobre la incertidumbre que estaba generando el manejo de la hacienda pública...Pero bueno, ya por la tarde del mismo martes, detuvieron a **Juan Collado**, abogado de **Romero Deschamps** por probable delincuencia organizada. De repente recordamos la “Caja China” de la película “La Dictadura Perfecta”, para desviar reflectores hacia otro lado...Este miércoles **Fernando Alberto García Cuevas** será nombrado presidente de la “Fundación Colosio” del PRI Estado de México, como parte del proceso para recuperar terreno, luego de que Morena los dejara prácticamente pulverizados...De hecho, muchos ex alcaldes han pasado a formar parte del gobierno estatal con el cargo de “comisionados” y ahí se ve también un tejido político para fortalecer al PRI... El Organismo de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Naucalpan realiza las últimas labores para reparar el socavón de más de 100 metros cuadrados que se abrió en la colonia Lomas de San Agustín, informó **Ricardo Gudiño**, titular del área.

## COLUMNA SE COMENTA

### DIARIO MILENIO

Que la salida de Carlos Urzúa de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público provocó un sinnúmero de comentarios de la clase política y empresarial del Estado de México, muy pocos en apoyo de Andrés Manuel López Obrador. Sin embargo, quien brilló por su ausencia fue la dirigente del Comité Directivo Estatal del PRI, Alejandra Del Moral, a pesar de que esta renuncia era el momento adecuado para conocer la postura del PRI Edomex de la situación que atraviesa el país.

Que desconcertados se encuentran los legisladores morenistas que piden la cabeza del titular del

Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México (OSFEM), Fernando Baz Ferreira, pues este ni siquiera tiene una fecha cercana para poder llevar a cabo su garantía de audiencia ante su “eventual” remoción

Que el PRD en el Estado de México todavía no se termina de “lamer las heridas” por la derrota electoral de hace un año, y la nueva dirigencia continúa con las mismas prácticas tribales que le condenaron al fracaso. Y es que la manifestación de la alcaldesa de Donato Guerra, Eliza Ojeda Rentería, hace unos días frente a Palacio de Gobierno para exigir recursos del FEFOM, molestó a los cinco miembros de la dirigencia “extraordinaria”, al grado que provocó la salida del secretario de Prensa y Propaganda del PRD, Agustín Uribe, por su apoyo en la difusión de esta marcha.

Que alrededor de 10 organizaciones campesinas con presencia nacional, exigen una mesa de diálogo con el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ya que aseguran se ha “desmantelado” a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), particularmente en el Estado de México.

El representante del Sistema Nacional Producto Maíz, Vicente Álvarez Delgado, explicó que derivado del retraso que se ha tenido en la dispersión de recursos federales, enfocados en la producción agropecuaria, diversas organizaciones del sector se han sumado para exigir una vía de diálogo con el mandatario federal.\_



Company Name [www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)

